

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

Noticias de última hora

Por telégrafo y teléfono

El Gobierno alemán restablece los títulos y condecoraciones, abolidos por la República

Audaz evasión de presos en Colmenar Viejo.--Una conferencia.--Un plante.--Extranjeros detenidos por dedicarse a la trata de blancas.--La huelga de Huesca.--Accidente de automóvil.--Un fallo que no es bien acogido.--Dependiente infiel.--El ministro de Marina en Bilbao.--Una boda.--Varias noticias del extranjero

DESDE MADRID

Domingo 9 (2^{da} m.)

Aparatosa evasión de presos.

El día 30 del pasado mes fueron trasladados desde la Cárcel Modelo a la de Colmenar Viejo, los pistoleros que asaltaron el Banco de Vizcaya, una casa de la calle de Santa Clara y al conde de Ruidoms.

Ayer, a las siete de la mañana, fueron sacados, como de costumbre, al patio; y a una señal, los pistoleros se abalanzaron sobre un oficial de la Cárcel, golpeándole y encerrándole en una celda, llevándose la llave.

Tranquilamente salieron a la

INSTANTÁNEA POLÍTICA

ELECCIONES SIN IMPORTANCIA

Apenas si las elecciones tendrán alcance político. Reducida el área a los límites de renovación de Ayuntamientos elegidos por el artículo 29, aunque se pretenda resaltar su importancia queda de hecho empuñada. Los concejos que cubrieron sus vacantes sin lucha electoral son pequeños pueblos donde se sigue el sistema de dar el triunfo al que manda. No hay desdoro para estas villas amables y acogedoras. En ellas el pensamiento político se estrecha y reduce. Los campesinos son buenas gentes que se interesan por el agro, sin preocuparse de los negocios públicos, y los problemas de estos Ayuntamientos son de tal modo poco importantes que apenas si encienden interés. Aun más; cada cual procura despegarse de una misión que no da brillo personal y en cambio proporciona no pocas impertinencias.

Si el pensamiento político es negativo, no se comprende que el partido socialista quiera atribuir a estas elecciones una trascendental importancia. Cuando toda España proclamaba el triunfo de la idea republicana, estos pueblecitos, que eligieron Ayuntamientos conforme al antiguo régimen, no contaron con el contrapeso o reacción de la elección verificada en las ciudades y pueblos de importancia donde la idea política toma cuerpo. Sería impropio ahora señalar una importancia, grande o pequeña, esta elección. No la tiene, aun cuando artificialmente quiera dársele por una fracción política como no la tuvo en Abril de 1931.

Sin embargo, admitamos que el normal desenvolvimiento del periodo electoral puede ser sintomático del estado popular y de las prevenciones de la autoridad para garantizar el resultado del voto libre. En estos pueblecitos tan alejados del problema político, cuando se encienden las pasiones adquieren proporciones primitivas, rudas y dolorosas. A ello ha de poner mano la autoridad para que la primera experiencia electoral municipal no sea un episodio de ingrato recuerdo.

ALVAREZ DE LEÓN

calle, donde tres desconocidos les facilitaron pistolas, entrando, armados en la cárcel y disparando contra el jefe y un hijo de éste, que resultaron heridos.

Volvieron a salir, cogiendo un automóvil que les esperaba en la carretera, marchando a toda velocidad hacia Madrid.

Los evadidos se llaman Felipe Sandoval, Antonio Morales, Ignacio Casado, Rafael Cortés y Pablo Gonzalez.

En el Hospital de la Princesa los periodistas hablaron con Emilio Copetillo, hijo del director de la cárcel, que relató el suceso en la forma conocida.

Se han movilizado numerosas fuerzas de guardia civil y Seguridad que hacen pesquisas para la detención de los fugados.

Una conferencia

En la Asociación de Padres de Familia del barrio de Atocha dió una conferencia el presidente de Acción Católica don Angel Herrera, que disertó sobre el tema «La Iglesia y los obreros». Aportó gran cantidad de datos históricos, que demuestran que la conducta de la Iglesia para con los obreros en su mejor apologista.

Apuesta ganada

Ha llegado a Madrid el viandante José Istúriz Echepare, que por una apuesta de la Unión Club de Irún, a la que pertenece, ha recorrido todas las capitales de España y las cabezas de partidos judiciales, lo cual demuestra con los certificados oportunos de los diversos pueblos visitados.

Empezó su «tourneé» el 3 de Octubre de 1930 y ahora la da por terminada.

Sólo ha sufrido una interrupción de dieciséis meses, en Jaén, a consecuencia de un ataque de ciática.

De Provincias

Plante de presos

Dicen de Zaragoza que a las cuatro y media de la tarde se produjo en la Cárcel un plante de presos, capitaneados por un antiguo presidiario llamado Severiano Díaz (a) Media oreja.

El jefe de la Prisión y un oficial salieron al pasillo, donde estaban los amotinados, tratando de restablecer el orden; pero los revoltosos, armados con piedras y palos, que se ignoran de dónde los sacaron, se les echaron encima.

El oficial, que recibió una pedrada, al verse, como su jefe, comprometido, disparó su revolver contra los reclusos, matando al Media oreja.

Llegó una sección de guardias de Asalto, que consiguió restablecer la normalidad.

Patada mortal

Comunican de Sevilla que durante un partido de entrenamiento en el Stadium, Antonio Luque Moreno, de veintidós años, recibió una patada en el pecho, a consecuencia de la cual falleció media hora después en la Casa de Socorro.

La trata de blancas

La brigada de investigación social de Valencia ha detenido

a un austriaco, un alemán y un francés que se dedicaban a la trata de blancas y que habían sido expulsados de Mallorca.

Serán conducidos a la frontera.

El gobernador ha dicho que no serán los últimos extranjeros que habrán de expulsarse.

La huelga de Huesca

Dicen de Huesca que sigue igual la huelga planteada por la C. N. T.

Los tres diarios locales no han podido salir, por haberse sumado al paro los cajistas.

Una brigada de obreros municipales colocó los bandos del Gobernador declarando la huelga ilegal y advirtiendo que por ello se aplicará la ley de Defensa de la República.

Unos huelguistas arrancaron algunos bandos.

A las once de la mañana, un grupo intentó reunirse en la explanada de la Plaza de Toros, siendo disuelto por los de Asalto, que practicó cacheos.

El paro no afecta a los dependientes de Comercio, en su mayoría afectos a la U. G. T. El comercio abrió sus puertas, pero con los cierres de los escaparates echados.

Los huelguistas se situaron frente a la Escuela Normal, pretendiendo que los alumnos se les sumasen, lo que no lograron.

Aunque la huelga se acordó por veinticuatro horas, parece ser que se prolongará.

Accidente de automóvil

Dicen de Sevilla que en la carretera de Córdoba, cerca de Alcalá de Guadaíra, chocó contra un arbol un automóvil en el que viajaba una dama norteamericana llamada Micaela Cohen, acompañada de un hijo

Desde Hellín

Hay gran entusiasmo para la celebración de las procesiones de Semana Santa. Todas las Cofradías están ultimando el adorno de sus Pasos, y se espera que las procesiones superen en brillantez a los de años anteriores.

El próximo martes, día 11, dará una conferencia en la Acción Católica el Presidente de la Juventud Católica don Antonio Millán Pallarés, con cuyo acto inaugura sus conferencias la Asociación.

Los grandes méritos del conferenciante y su acertada labor al frente de la Juventud Católica aseguran el éxito del acto anunciado.

EL CORRESPONSAL

8 Abril 1933.

suyo llamado Harold, de treinta y seis años.

La señora resultó muerta y su hijo con heridas graves. El chófer Mariano Mondéjar, sufrió diversas heridas.

El accidente se produjo por la rotura de un neumático.

Veredicto comentado

En la sala segunda de la Audiencia de Oviedo se ha visto la causa contra los autores del asalto a la Banca Maribona de Avilés, cometido el día 18 de Julio de 1932.

Como se recordará, siete u ocho pistoleros se llevaron 122.000 pesetas.

Los testigos reconocieron a los atracadores y el jurado dictó un veredicto de inculpabilidad, excepto para uno, que le condena a seis meses de arresto y a cinco, que le impone una multa de 125 pesetas.

El veredicto es objeto de apasionados comentarios.

Una boda

El capitán Jiménez, piloto con Iglesias del «Jesús del Gran Poder», ha contraído matrimonio en Barcelona con la señorita Carmen Elizalde.

Desaparece con dinero

Dicen de Barcelona que ha desaparecido el dependiente del estanco de la Rambla de Cataluña Eduardo Pastor, llevándose 300.000 pesetas.

Giral en Bilbao

Llegó a Bilbao el ministro de Marina, visitando los astilleros.

La Sociedad Bilbaina le obsequió con un banquete.

También han llegado el director de Ferrocarriles y el Inspector general de la guardia civil.

Cortan la luz

Dicen de Cieza que unos extremistas cortaron los cables de conducción del fluido eléctrico, dejando la población a oscuras.

Fianza

Comunican de Barcelona que don Carlos Maristany, procesado por lo del Banco de Cataluña, ha depositado la fianza exigida, consistente en doscientas mil pesetas.

Del atraco en Hernani

La policía de San Sebastián continúa practicando pesquisas en averiguación de los autores del asalto al Banco de Hernani. Hasta ahora hay detenidos Antonio Larrañaga y Francisco Cuenca, supuestos complicados.



LA NIÑA

Maria Antonia Fernández Mateos

Subió al cielo a las cinco de la mañana de hoy

A LOS 34 DÍAS DE EDAD

Sus padres, Guillermo y Lola; hermana, Lola; abuelos, Dolores, Maria-Antonia y Guillermo; bisabuelos, tíos, prima y demás familia,

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y le invitan al sepelio, que se verificará esta tarde a las cinco, en la Parroquia de San Juan Bautista, por cuyo señalado favor les quedarán agradecidos.

Albacete 9 de Abril de 1933.

El duelo se recibe y despide,
Pablo Medina, 8.

NOTAS SUELTAS

Se halla completamente restablecido de la dolencia que ha sufrido, nuestro estimado amigo, el funcionario del Catástro, don Manuel Silvestre García.

Saludamos ayer en esta ciudad, al médico de La Herrera, don Clementino García.

Ayer permanecieron en Hellín, el abogado y redactor de este periódico, don Jacobo Serra Martínez y su distinguida hermana Anita.

NEUMÁTICOS MICHELIN,
José Esbrí, San Antonio, 34.
Teléfono, 288.

Marchó de temporada a sus posesiones de «El Mullidar» (Lietor), la señora viuda de Gómez Rengel, acompañada de su distinguida familia.

Llegaron de Madrid, los estudiantes, don Ramón y don Luis Ciller Ochando.

Permaneció el día de ayer en Yeste, nuestro estimado amigo, el abogado, don Juan Poveda Gargi.

REPUESTOS CHEVROLET.
José Esbrí, San Antonio 34. Teléfono 288.

Regresó de Madrid, el estudiante de Arquitectura, don Buenaventura Ferrando Gómez.

Se encuentra en esta población, nuestro buen amigo, el propietario de Elche de la Sierra, don Arturo Amores de la Parra.

Esta mañana a las doce y cuarto, dará un concierto en el Parque, la Banda Municipal de Música.

Ha quedado abierto al público, el nuevo y moderno establecimiento de Mercería y Novedades, instalado en las calles de Saturnino López, 12 y San Julián, 2.

Ayer saludamos en esta ciudad, a nuestro corresponsal en Socuéllamos, don José Julián del Amo.

Procedente de la Comisaría de Vigilancia, se encuentra depositado en la Jefatura de la Guardia Municipal, un saquito conteniendo varios objetos de señora y caballero encontrado en la vía pública, que se le entregará a quien acredite ser su dueño.

Anoche en el correo regresó de Madrid, nuestro estimado amigo el médico don Pascual Mirasol Ruiz.

Regresaron de Madrid, el ex Senador, don Gabino Lorenzo Flores y su distinguida familia.

De paso para Barcelona, donde efectuará las compras de la presente temporada, hemos saludado en ésta a nuestro querido amigo el comerciante de Tarazona de la Mancha, don Ramón Graells.

Después de permanecer una temporada en Valencia, ha regresado a esta capital, la encantadora y distinguida señorita Emilia Molina.

Subió al cielo

Esta madrugada a las cinco, ha dejado de existir a los 34 días de edad, la preciosa niña María Antonia Fernández Mateos, hija de don Guillermo Fernández y sobrina de nuestro estimado amigo don Alberto Mateos.

Esta tarde a las cinco, se verificará el acto del entierro.

Reciban sus afligidos padres y demás familia, la expresión de nuestra condolencia.

CENTRAL CINEMA

TELÉFONO 160

Hoy domingo, verdadero acontecimiento. Reprise de la superproducción hablada y cantada en español

CARCELERAS

El primer paso de la industria nacional

Completará el programa:

ARTURITO ZAFARRANCHO sonora, a petición del público y ABOGADO TARTAMUDO, cómica en español.

Funciones, seis y media tarde y diez y media noche.